

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción, trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.—Venta: Paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: Espíritu Santo, 18, segundo Izquierda.

La correspondencia de Redacción diríjase á PABLO IGLESIAS, de Administración, á FELIPE PEÑA CRUZ.

ELECCIONES PARA DIPUTADOS PROVINCIALES

Candidaturas de la Conjunción Republicano-Socialista.

Distritos de Universidad-Hospicio.

Eduardo García Fernández (Unión republicana).

Daniel García Albertos (federal).

Julián Besteiro (socialista).

Distritos de Chamberí-Latina.

Daniel Anguiano (socialista).

Partido Socialista Obrero.

COMITÉ NACIONAL

A todas las Organizaciones del Partido.

Fijada ya como fecha definitiva para la aparición diaria del órgano central del Partido, EL SOCIALISTA, la del 1.º de abril próximo, este Comité cree necesario hacer un nuevo llamamiento á los afiliados, con objeto de que coadyuven á asegurar la existencia del periódico.

Todos los afiliados saben que vamos á lanzarnos á la empresa de convertir en diario el veterano defensor de nuestros ideales con sólo la mitad del capital fijado como necesario en un tiempo para acometer la obra. Quiere decir esto que es preciso seguir aumentando céntimo tras céntimo la cantidad con que se cuenta á fin de rodear á nuestro periódico de todas las garantías que le aseguren la vida durante el período de prueba inevitable en que va á entrar y su normal aparición en lo sucesivo.

A este fin, el Comité Nacional invita á las Organizaciones del Partido á que en el espacio que media desde ahora hasta el 1.º de abril organicen reuniones, veladas, conferencias, cuyo tema sea el periódico diario, y en las cuales se hagan colectas para engrosar la suscripción destinada á los gastos de EL SOCIALISTA en su nueva etapa, y se aseguren lectores y suscriptores para él.

Los afiliados al Partido, que dentro de su escasez de medios han respondido siempre cumplidamente á cuantas excitaciones de este género les ha hecho el Comité Nacional, estamos seguros de que harán un esfuerzo supremo en pro de la consolidación de obra tan necesaria como es la de tener un periódico diario.

¡Correligionarios! ¡Dediquemos toda nuestra actividad en estos días á allegar lectores para el periódico y listas de donativos para su sostenimiento!

Madrid, 3 de marzo de 1913.—Por el Comité Nacional: DANIEL ANGUIANO, secretario.—PABLO IGLESIAS, presidente.

CAMPAÑA FRACASADA

La artificiosa agitación que á la sombra de la protesta contra el impuesto de inquilinato pretenden levantar algunos elementos de las derechas lanzando toda suerte de acusaciones sobre la actual administración municipal, mejor dicho, contra los concejales republicanos y socialistas, tuvo su culminación el domingo en el mitin celebrado por dichos elementos en el Frontón Central.

Si los organizadores del mitin creyeron haber convencido al pueblo de Madrid de la razón de su campaña arrastrándole en ella, la escasez de concurrentes pudo convencerles de lo contrario; y si los que asistieron creyeron ir á escuchar razones que les convencieran de los justos motivos en que la campaña

se funda, á su vez hubieron de salir desilusionados. Ni los discursos, ni la concurrencia, ni el conato de manifestación organizada á la salida del mitin respondió á lo que se proponían los directores de la tendenciosa campaña.

El fracaso ha sido completo. Sin embargo, como no habrán de darse por vencidos los jaleadores del movimiento, es conveniente y necesario seguir oponiendo los argumentos de la razón y de la justicia á las interesadas y tendenciosas maniobras de quienes quieren encubrir una rastrose campaña política bajo la bandera de la moralidad administrativa y de la equidad tributaria.

Es necesario convencer á las gentes—en lo que después de todo no hay que poner gran esfuerzo—de que lo que se persigue es entorpecer la gestión administrativa del Municipio con objeto de ver si enturbiando las aguas es posible volver á los tiempos en que en la Casa de la Villa hallaban asilo todas las malas artes que tanto renombre dieron á la famosa «corte celestial» y provocaron la memorable manifestación de Cabriñana contra los latrocinios y chanchullos municipales.

¿Cómo puede tomar nadie en serio los propósitos moralizadores de los fautores de la campaña si todos ellos pertenecen á los partidos que han contribuido á desprestigiar al Ayuntamiento y nunca se les ha ocurrido poner el menor reparo á la desastrosa gestión de sus correligionarios y han presenciado impávidos los abusos que allí se cometían desde tiempo inmemorial con los vecinos de la villa?

Hay que decirlo claramente. Esta campaña, si por un lado ofrece el aspecto mezquino y egoísta que le imprimen las clases acomodadas negándose á satisfacer un impuesto nada oneroso para ellas, es por otro la expresión del despecho de los antiguos explotadores del vecindario de esta capital, que ven cómo cada día, en virtud de las mejoras introducidas en la administración municipal, principalmente á partir de la entrada de los socialistas en el Concejo, se les va alejando la posibilidad de volver á la tranquila explotación de los madrileños mediante el impuesto de Consumos, que pagaban en su casi totalidad los vecinos pobres en beneficio de los pudientes.

Ese pasado vergonzoso no debe reproducirse, y á ello deben tender los esfuerzos de todos los no contaminados por la atmósfera impura que se pretende crear tomando como pretexto el impuesto de inquilinato. Nosotros no lo amparamos, claro está; pero lo creemos preferible al de Consumos, porque recae en quienes pueden pagarlo.

Y no puede tolerarse que la única concesión que á las clases menesterosas se ha hecho en el terreno municipal con la supresión de los Consumos, cuyas consecuencias tocará más de cerca cuando se supriman algunas corruptelas administrativas y se establezcan medidas complementarias, desaparezcan por atender los egoísmos de unos cuantos explotadores y adláteres suyos.

La semana burguesa.

Anda rodando todos estos días por los periódicos el tema de la conveniencia ó inconveniencia para España de contraer alianzas internacionales.

Porque bueno es saber que ahora las naciones imitan á las grandes empresas industriales, es decir, que se constituyen en trusts.

Y como parece que ya figuramos algo en el concierto internacional, se nos busca para que entremos en uno de esos trusts que ahora forman las naciones con objeto de prepararse para la guerra. No sabemos si será un bien ó no que nuestro país se alie con otros.

Pero dado el fino olfato de nuestros diplomáticos, es cosa de echarse á temblar.

Aunque, bien mirado, no hemos de ir adonde queramos, sino adonde nos empujen.

Las elecciones provinciales van á llevarse como una seda.

El previsor artículo 29 de la flamante ley Electoral, de esa ley que establece el voto obligatorio, evitando la lucha allí donde el caciquismo lo impone, es la providencia de los encasillados.

Los cuales obtienen el acta sin lucha y sin gastos.

Sálvense las actas y perezca la implacable hostilidad.

Las Compañías eléctricas de Madrid se han confabulado para subir el precio del fúido un 200 por 100 nada más.

Este favor se lo deben los vecinos á la Electra que fundó el Sr. Sánchez Toca para emancipar al vecindario madrileño de la tiranía de las antiguas Empresas.

Por cierto, que los directores de la campaña contra el inquilinato no han dicho esta boca es mía acerca de ese abuso de que se va á hacer víctima á los madrileños.

Se conóce que el nuevo gravamen no les afecta.

A no ser que se propongan vivir á oscuras.

El novel periódico *La Nación* dice que los socialistas están tan desacreditados que necesitan las secundas las mujeres para hacer la propaganda.

Esto lo dice refiriéndose al mitin femenino celebrado en la Casa del Pueblo. No vemos la congruencia del argumento.

Se conóce que *La Nación* ha venido á romper, entre otros moldes, los de la lógica.

De otro modo no nos explicamos sus palabras.

¿Como no las haya dicho por hacer gracia!

Luz y Taquígrafos, diario conservador de Bilbao, dice que Pablo Iglesias afirmó en el mitin de Irún que las huelgas perjudican á los trabajadores, los cuales salen siempre de ellas muertos de hambre.

¿De veras cree ese periódico que dijo tal cosa Iglesias?

Pues crea que para no ver ni entender lo que se dice no hacen falta ni luz ni taquígrafos.

La horrorosa catástrofe del Musel ha costado la vida á muchos trabajadores.

Las causas que la produjeron no han sido puestas aún en claro.

Pero desde luego, sin aguardar los informes de los técnicos, puede cargarse á la cuenta de la burguesía.

Porque si bien no habrá habido propósito de que la hecatombe ocurriese, la criminal improvisación con que ciertos trabajos arriesgados se realizan constituye la más terminante acusación.

El Comité Nacional del Partido Socialista al Grupo Socialista Español de París.

Estimados correligionarios: Respondiendo á vuestra carta del 22 del pasado, debemos deciros que disintimos de vosotros en el alcance que dais á vuestra proposición.

Vosotros entendéis que queda reducido dicho alcance á pedir al Partido un juicio sobre actos de los miembros del Comité de Conjunción; y nosotros vemos en la aprobación de vuestra propuesta la ruptura indirecta de la Conjunción, y no solamente vemos eso, sino algo que afecta también al Comité Nacional, ya que éste, disconforme con la opinión de ese Grupo en lo que se refiere á dichos actos, no planteó al Comité de la Conjunción lo que vosotros pedíais.

Por lo expuesto persistimos en el propósito de someter al Partido no sólo lo

que vosotros deseáis, sino lo que nosotros estimamos preciso para que no haya confusión alguna.

Vuestros y del Socialismo.
Por el Comité Nacional: PABLO IGLESIAS, presidente.—DANIEL ANGUIANO, secretario.

Madrid, 2 de marzo de 1913.

El compañero G. Torrijos, que fué secretario del Grupo Socialista Español de París, nos ruega hagamos constar que las copias de la primera comunicación de aquel Grupo dirigida al Comité Nacional sobre este asunto no fueron enviadas por él ni por el Grupo á otros periódicos que á EL SOCIALISTA, LA LUCHA DE CLASES Y JUSTICIA SOCIAL, á pesar de lo que dijo el diario republicano *España Nueva* referente á que desde París se le había remitido el documento con súplica de inserción.

Contra los armamentos.

Manifiesto de los Partidos Socialistas alemán y francés.

En los momentos que los Gobiernos de Alemania y de Francia se preparan á presentar nuevos proyectos de ley que tienden á aumentar las ya formidables cargas militares, los socialistas franceses y los socialistas alemanes estiman que es deber suyo unirse más estrechamente que nunca para librar juntos la batalla contra los insensatos procedimientos de las clases directoras.

Los socialistas franceses y los socialistas alemanes protestan unánimemente contra los armamentos incesantes que agotan á los pueblos, les obligan á aplazar las más preciadas obras civilizadoras, ahondan las desconfianzas recíprocas, y en vez de asegurar la paz, suscitan conflictos que conducen á una catástrofe universal y con ella á la miseria y á la destrucción de los pueblos.

Los socialistas de ambos países tienen derecho á considerarse como intérpretes, tanto del pueblo alemán como del pueblo francés, cuando afirman que la masa de los dos pueblos, por mayoría abrumadora, quiere la paz y abomina de la guerra. Son las clases directoras las que, por uno ú otro lado de la frontera, provocan artificialmente, en vez de combatirlos, los antagonismos nacionales, atizan la hostilidad recíproca y desvían así á los pueblos de sus esfuerzos civilizadores y de su batalla emancipadora.

Para asegurar á la vez el mantenimiento de la paz, la independencia de las naciones y el progreso en todos los dominios de la democracia en ambos Estados, los socialistas reclaman que todos los conflictos entre los pueblos sean regulados por tratados de arbitraje, por estimar que resolverlos por la violencia es bárbaro y vergonzoso para la Humanidad.

Reclaman que los ejércitos permanentes, que constituyen para las naciones una amenaza permanente, sean sustituidos por milicias nacionales, establecidas sobre bases democráticas y con el único objeto de defender el país.

Y si al fin, á pesar de su obstinada oposición, se impone á los pueblos nuevos gastos militares, los socialistas de ambos países lucharán enérgicamente para que las cargas financieras recaigan sobre los pudientes y los ricos.

Los socialistas de Alemania y de Francia han descubierto con su anterior conducta el doble juego, el juego pífido de los patriotas y de los abastecedores militares de los países, que en Francia hablan de la afición de los socialistas alemanes hacia el militarismo, y en Alemania presentan á los socialistas franceses como partidarios del mismo militarismo.

La lucha común contra el patriotismo, por uno y otro lado de la frontera, el esfuerzo común en favor de una unión pacífica y amistosa de las dos naciones civilizadas, deben poner fin á tan artificioso engaño.

En ambos países resuena á un mismo tiempo el mismo grito contra la guerra, la misma condenación de la paz armada. Bajo la misma bandera de la Internacional—de la Internacional asentada sobre la libertad y la independencia aseguradas á todas las naciones—los socialistas franceses y los socialistas alemanes proseguirán con creciente ardor la lucha contra el militarismo insaciable, contra la guerra asoladora y en pro

de la inteligencia recíproca y de la paz duradera entre los pueblos.

Por la Democracia Socialista alemana.—El Comité Central y el Grupo Socialista del Reichstag (siguen las firmas de todos).

Por el Partido Socialista francés (Sección francesa de la Internacional obrera).—La Comisión administrativa permanente y el Grupo Socialista del Parlamento (siguen las firmas de todos).

Refiriéndose al anterior manifiesto, dice Jaurès en *L'Humanité*:

«En ese documento aparece en plena luz el pensamiento del Socialismo. Lucha contra la barbarie de la guerra y de la paz armada; lucha en favor de la civilización y del progreso de la educación popular; contra la muerte y la violencia; por la vida y por la razón.»

«La lógica misma de los acontecimientos es la que manifiesta todo el pensamiento socialista. La locura creciente de los armamentos ha obligado á los socialistas alemanes y á los socialistas franceses á estrechar más su unión. Han tenido al mismo tiempo la idea de una manifestación común. Apenas había salido Alberto Thomas para Berlín con objeto de exponer el deseo de nuestro Partido, llegaba á nosotros una carta de los socialistas alemanes exponiéndonos idéntico propósito. La misma idea y en el mismo instante animaba á unos y á otros, y nada atestigua mejor la unidad viviente del Socialismo internacional que esa armonía espontánea de los socialistas de Alemania y de los socialistas de Francia. ¡Qué vergüenza y qué lección para los patriotas, los turiferarios y los charlatanes del patriotismo de ambos países!»

Por su parte, *Vorwärts*, el órgano central de la Democracia Socialista alemana, se expresa en los siguientes términos acerca del manifiesto:

«El proletariado ha hecho patente en manifestaciones imponentes su decidida voluntad de defender á todo trance su política pacifista. Pero es preciso que la unión internacional del proletariado sea todavía más íntima y más completa. No se trata sólo de realizar ciertas acciones en determinados momentos; no se trata sólo de movilizar fuerzas proletarias en el instante del peligro supremo. La lucha contra los motivos constantes del peligro de la guerra debe ser objeto de un trabajo perpetuo, incansable, siempre en común, contra los armamentos, contra el crecimiento terrible y pernicioso del militarismo.»

«Es menester que la solidaridad internacional del proletariado no sea una palabra, sino que se convierta en una realidad viviente. Es preciso que se manifieste por la pujanza, por la unificación de la política obrera de todos los países. Los miembros de la Internacional deben ir juntos á la lucha, batirse en las mismas filas. El llamamiento de los Partidos Socialistas francés y alemán es un paso importante en este camino. De un golpe pone término á las eternas calumnias que insistían que, en la lucha contra el militarismo, contra la política imperialista y de aventuras y la de los armamentos, existe discrepancia entre los Partidos francés y alemán, en la Internacional.»

"EL SOCIALISTA," DIARIO

¡A la propaganda, compañeros!

¡Faltan veinticuatro días!

Así, como sueña, y como el que no quiere la cosa, y como el que no dice nada, y como quieran ustedes decirlo: faltan veinticuatro días para que por las calles griten los vendedores el primer número de EL SOCIALISTA, gran diario de la mañana, verdadero órgano de la clase obrera, el que no engaña, el que no cobra del fondo de repétil, el que educa, el que canta las verdades al lucero del alba y al lucero de la tarde y a todos los astros, planetas y satélites del universo político burgués con todas sus estrellas de cola y todas sus nebulosas, que no son pocas.

Parece un sueño, del cual no saldremos hasta tomar en las manos el primer número del primer diario socialista español, que saldrá el primer día de abril. ¡Todo será de primera!

Da gusto advertir la fiebre que se ha apoderado de los socialistas en vista de este acontecimiento. Este será el triunfo del año. Ríanse ustedes del número 13 que lleva este año.

De provincias llega cada noticia... ¿De actos de propaganda? De algo mejor: nos referimos a las noticias que recibe el administrador del diario, convertidas en pedidos de ejemplares que suman ya una de miles...

Los viejos más viejos del Partido están locos de alegría: parecen chiquillos. Y los chiquillos, los jóvenes socialistas, arremeten en la labor con un entusiasmo y un vigor que parecen viejos luchadores. ¿Qué habrá imposible para nosotros? Los viejos se rejuvenecen y los chicos se sienten hombres.

No hay iniciativa sensata que caiga en el vacío; todo lo útil se aprovecha; y los actos se suceden unos a otros, a medida que las iniciativas surgen.

Pero queda muy poco tiempo y hay todavía mucho que hacer; las elecciones provinciales nos restarán unos días, pero una vez pasadas, ¡todo el mundo a la única obra del diario!

Que no quede recurso sin emplear, ni iniciativa que exponer.

Entretanto, venga dinero para EL SOCIALISTA diario. Yo espero que en estos días recibiremos sorpresas agradables de parte de varias organizaciones obreras poderosas.

La Administración del diario trabaja ya de firme; la Dirección está en plena actividad también. Que nadie descansa en esta labor, que es labor de todos.—MELIÁ.

Los Sindicatos y "El Socialista."

Hasta aquí han sido los individuos, en su mayoría, los que han contribuido a formar el fondo que va a sostener, aunque no sea más que de momento, EL SOCIALISTA diario.

Ahora cambian las cosas: EL SOCIALISTA ya no es una esperanza, sino una realidad. Pero esta realidad es mayor para los individuos aislados que para las colectividades.

Por esto, a mi juicio, han de demostrar un deseo mayor en que EL SOCIALISTA prospere los Sindicatos que los individuos.

La Prensa burguesa ha tomado parte en los conflictos planteados entre el capital y el trabajo; pero esta Prensa no ha sido nunca defensora de los intereses proletarios. Cuando más ha hecho, defendía igualmente los intereses patronales que los nuestros; y como en nuestra lucha no existe más que una verdad, forzosamente habrá de posesionarse de ella el que la defiende.

Los periódicos burgueses viven del favor burgués; así resulta que no pueden combatir a las Empresas ferroviarias, pues se exponen a perder las recompensas que éstas les dan; no pueden inclinarse resultadamente en contra de la clase patronal, porque ésta, además de ser una probabilidad de subvenciones, y aun más en momentos de lucha, puede amenazar con la baja colectiva de patronos en la suscripción, en el anuncio y, en fin, en cuanto representa el alma financiera de sus negocios. Por esto son burgueses los demás periódicos, y no otra cosa.

EL SOCIALISTA será genuinamente obrero, pues vivirá ajeno por completo del favor y de la intervención de los capitalistas en su marcha. Y siendo así, representando por este hecho la mayor garantía para la defensa de los intereses proletarios, y aun más para la salvaguarda de la organización obrera, parece lógico que esta organización, más por conveniencia que por otra cosa, se esfuerce en sostener a toda costa EL SOCIALISTA, contribuyendo a su sostenimiento moral y pecuniariamente.

Si yo fuera una autoridad dentro de la organización obrera española y mi voz humilde tuviera eco entre ella, yo me atrevería a proponer que LOS SINDICATOS SE SUSCRIBIERAN POR UNA CANTIDAD MENSUAL PARA SOSTENER EL SOCIALISTA DIARIO.

Esto, más que la suscripción individual, ha de vigorizar la existencia de nuestro periódico, sirviendo además de base para atender a la propaganda del mismo, que no se puede hacer en la escala que necesita cuando para hacer esta

propaganda se dispone de cantidades mezquinas e irrisorias.

Ya sé que habrá compañeros que les disguste la idea, y otros, especialmente los anarquistas, que verán en ello una inmoralidad.

Lo inmoral, a mi juicio, sería tratar de sostener un periódico moral negándose lo más preciso: los medios de vida.

Pero si ejemplos son razones, a ellas nos atendremos para razonar esta proposición.

L'Humanité, de París, siendo socialista, debe su desarrollo a las cantidades aportadas por los sindicalistas para sostenerle.

La Bataille Syndicaliste, de París, diario anarquista, o sindicalista o nihilista (el adjetivo *easi* no hace al caso), se sostiene también gracias a la suscripción de los Sindicatos.

The Daily Citizen, de Londres, se fundó por una suscripción nacional, hecha entre los Sindicatos ingleses a su favor.

Y si hemos de estudiar la vida y milagros de todos los diarios de Europa genuinamente obreros, nos encontramos con lo mismo.

Y es natural, por la razón de que para que un periódico viva, si no ha de fiar su existencia al *charnage* y a cuantas combinaciones políticas se preste, han de darle impulso, por deber más que solidaridad, aquellos cuyos intereses va a defender.

Termino, pues, recomendando a cuantos compañeros están al frente de los Sindicatos obreros de nuestro país, planteen ante ellos este problema de la subvención a EL SOCIALISTA diario. Pero plantearlo, no en forma en que aparezcan como tomados por sorpresa estos acuerdos de subvención, sino llamando a las Juntas generales, dando al asunto toda la extensión que necesita, de forma que, cuando el acuerdo de la subvención llegue, sea hijo del convencimiento.

La labor es fácil y simpática; basta prescindiendo de lo que significa en el terreno de las ideas, podrá convencerse a la gente, hablándola aunque no sea más que del espíritu de conservación.

Aun así será justo cuanto se diga.—E. F. EGOCHAGA.

Federación de Juventudes Socialistas.

¡Cinco millones de hojas!

¡Un millón de pasquines!

Ya ha sido enviado a provincias y extranjero el primer pedido que se ha hecho de las hojitas de propaganda a favor de EL SOCIALISTA.

A la cabeza de este movimiento, aparte Madrid, van Bilbao y Valencia, con 100.000 hojas cada una, siguiendo Orense con 20.000 y Oviedo y otras muchas capitales con 10.000.

Se espera que el primer millón quede agotado esta semana, pues las Juventudes se proponen inundar la nación con hojitas de propaganda de EL SOCIALISTA diario.

Los gastos de franqueo son enormes, mucho mayores que el real que habiase calculado; a pesar de eso, la Federación no altera las condiciones de venta, pero espera que se harán cargo de los enormes gastos que sobre ella pesan.

Oportunamente se dará cuenta de los donativos recibidos, así como de su erpelo.

Es muy posible, si se ve posibilidad de hacerlo bien, que se impriman un millón de pasquines engomados, con igual objeto que las hojas.

También se estudiarán otros medios de propaganda, sobre los cuales no estamos autorizados para hablar por hoy.

Y nuevamente excitamos a los compañeros a que directamente, por su cuenta si pueden, se dirijan pidiendo millares de hojas a la Federación de Juventudes para regalarlas por los talleres, las fábricas, las minas, etc.

¡Todo por EL SOCIALISTA!

Juventud Socialista Madrileña.

En el salón grande de la Casa del Pueblo explicó su anunciada conferencia el compañero Mariano García Cortés.

En términos claros y precisos indicó la línea de conducta que el periódico ha de seguir en lo futuro, sus campañas y su acción cultural, encaminadas siempre a la defensa de los intereses de la clase trabajadora y a la propagación de los principios socialistas.

Una vez que el compañero Cortés dió por terminada su extensa y bien documentada peroración, procedióse al sorteo de la rifa que la Juventud Socialista había organizado para sufragar los gastos que a este organismo origine la intensa labor de propaganda que ha comenzado a realizar.

Resultaron agraciados los siguientes números: 769, una acción de la Cooperativa Socialista Madrileña; 520 y 765, cinco acciones de EL SOCIALISTA.

Los poseedores de los números agraciados pueden pasar por la Secretaría número 14 de la Casa del Pueblo, el lunes próximo, de nueve a doce de la noche, para recoger el premio correspondiente.

Círculo Socialista del Norte.

La Juventud Socialista Madrileña atendiendo al llamamiento hecho por este Círculo para que todos expongan su opinión acerca de los «Medios prácticos para propagar EL SOCIALISTA diario», delegó en su presidente compañero Cervera, a fin de que, en nombre de los jóvenes expusiera su opinión.

El compañero Cervera, en síntesis, opina que puede realizarse la propaganda del siguiente modo:

Celebrando reuniones que tengan por objeto poner de manifiesto la necesidad de que los trabajadores presten su concurso a un periódico que, como el nuestro, dedicará su vida a la defensa de sus intereses; repartir con profusión, preferentemente por las barriadas obreras, hojas de las editadas por la Federación de Juventudes, y realizar una intensa labor personal para conseguir que el amigo y el compañero sean asiduos lectores de nuestro periódico, lo cual puede hacerse señalando los grandes defectos de la Prensa burguesa y aprovechando aquellos casos en que claramente demuestra que su único fin es la conquista del perro chico.

Citó, como ejemplo, la actitud de indiferencia de ciertos periódicos cuando los dependientes de comercio iniciaron su campaña por conseguir la ley del descanso dominical, el decidido apoyo que la prestaron cuando tomó estado parlamentario y los rudos ataques que han dirigido a los Gobiernos que trataron de hacerla cumplir al gremio de taberneros y otros; hizo constar la campaña que en pro de la guerra con Cuba y los Estados Unidos hizo la Prensa burguesa, a pesar de la protesta del Partido Socialista y de los trabajadores organizados, y su actitud contraria a la campaña del Rif, obligada por la formidable opinión del proletariado.

Igualmente habló de la actual campaña que para el restablecimiento del impuesto de Consumos realiza parte de la Prensa madrileña, de lo incompletas o equivocadas que son las informaciones que nos proporciona de cuanto ocurre en las Cortes, Diputaciones y Ayuntamientos y de la parcialidad con que interviene en otras muchas cuestiones de interés para nosotros.

Por las abundantes razones expuestas, estima que uno de los medios más prácticos para propagar EL SOCIALISTA diario, es señalar los muchísimos defectos de que adolece la Prensa burguesa, contrastándola con el espíritu que ha de informar a EL SOCIALISTA, único diario que puede defender a los trabajadores, porque será el legítimo representante de la clase explotada.

Terminó manifestando que el Comité de la Juventud Socialista reñega a todos los jóvenes que el día de la aparición de EL SOCIALISTA se dediquen a venderlo y pregonarlo por todo Madrid.

El Comité del Círculo Socialista del Norte hace notar a las Agrupaciones, Juventudes y demás entidades o individuos que hayan recibido la conferencia de García Cortés «Lo que será EL SOCIALISTA diario», lo siguiente:

El precio del folleto es de cinco céntimos.

Los beneficios líquidos se destinarán al diario.

El importe de ellos pueden remitirlo a la Administración de EL SOCIALISTA o a Manuel Llana, Fuencarral, 143.

Todos los que deseen más folletos pueden pedirlos hasta el día 10 del corriente, en cuyo día se hará la segunda tirada con arreglo a los pedidos que haya.

Los dependientes de Comercio.

La Asociación General de Dependientes de Comercio, de Madrid, estimando en su justo valor la importancia que para la clase obrera ha de tener la transformación de EL SOCIALISTA en diario ha acordado adquirir 200 acciones y contribuir con 100 pesetas a la suscripción, sin perjuicio de adquirir nuevas acciones cuando su situación económica lo permita.

¡Que oúnda el ejemplo!

Juventud Socialista de Oviedo.

Esta Juventud tiene los siguientes proyectos:

Formar Comisiones para repartir las hojas con boletines de suscripción a domicilio, volviendo a los tres días a recogerlas.

Abrir en talleres, fábricas y reuniones una suscripción para allegar fondos con destino a EL SOCIALISTA.

Colocar en todos los fijadores de carteles de Oviedo y pueblos inmediatos grandes anuncios de la aparición de EL SOCIALISTA.

Invitar al Orfeón y Cuadro Artístico a dar una velada con destino al diario.

Los sucesos de Penagos.

A última hora recibimos noticia de haberse celebrado en Santander el Consejo de guerra contra los procesados por los sucesos de Penagos.

Sin absoluta certeza de que nuestros informes sean exactos, nos limitaremos a dar cuenta de haberse efectuado este hecho y aplazar para la semana próxima la publicación de detalles. Realmente, nos resistimos a creer que se hayan confirmado las atroces penas solicitadas por el fiscal, y lo que es peor, que algunas de ellas hayan sido agravadas todavía por el Tribunal.

Las víctimas del trabajo.

Una nueva catástrofe ha sembrado la muerte entre las filas proletarias: la explosión ocurrida en las obras del Musel ha aumentado las cifras del martirologio obrero.

Dieciocho muertos y cerca de treinta heridos se han registrado en este triste suceso. Aunque entre las víctimas las hay de distintas categorías, han sido los obreros quienes han proporcionado mayor contingente al dolor.

Todos aquellos trabajadores pertenecían a la Sociedad Obrera «El 1.º de Mayo». Algunos de los heridos eran compañeros nuestros, significados en la propaganda, como Tomás Amutio y José Pereira, que han quedado horriblemente mutilados.

Conste aquí el inmenso dolor que nos produce esta catástrofe y nuestra esperanza de que sus causas serán debidamente depuradas.

EN EL MUNICIPIO

Sesión del día 28 de febrero.

La preside el alcalde y concurren los compañeros Mora, Barrio y García Cortés.

Quejido no asiste por encontrarse enfermo.

Apruébanse la mayoría de los dictámenes que figuran en el orden del día.

Uno relativo a las obras para dotar de agua suficiente el Retiro, vuelve a Comisión después de impugnarlo García Cortés.

El inquilinato y la moralidad municipal.

El síndico señor Píera plantea un debate sobre las afirmaciones hechas en recientes reuniones por los organizadores de la campaña en pro de los Consumos.

Tercera el señor García Molinas, concurrente a esas reuniones, tratando de justificar su presencia en ellas y entonando un himno a los Consumos y al que los inventó.

Habla García Cortés:

«La campaña de moralidad que se está haciendo bajo los auspicios del señor Galvez Holguín me parece muy bien (Arranz interrumpe porque no le agrada que le mientan a su correligionario Holguín).

«Estas campañas atraen la atención del vecindario sobre el Ayuntamiento y contribuyen a que el vecindario cuide con más interés la administración de sus intereses comunales y ejerza una fiscalización severa sobre sus representantes los concejales.

«Sólo es de lamentar las insidias que han llevado algunos a esa campaña, sin el valor de la diaphanidad y la gallardía de señalar a quienes atacan.

«Los concejales socialistas, cuya gestión en el Ayuntamiento está sancionada por su Partido después de pasarla por estrecho tamiz, exigen a los que hablan de inmoralidades digan claramente, sin enfemismos ni ambigüedades, qué actos de mala administración han cometido los concejales de la minoría socialista.

«Nosotros desafiamos a que se nos acuse, comprometiéndonos de antemano a no llevar a los tribunales aunque se nos injurie o se nos calumnie. Ahora bien, lo que sí exigimos es que la acusación se formule en lugar público, frente al vecindario, y que el acusador sostenga sus afirmaciones en nuestra presencia, para que nosotros podamos contestar.

«Si así no lo hacen, é insisten en sus insidias, tendremos derecho a decir que los que lanzan tan indeterminadas acusaciones no son personas honradas.

«Pónganse en la picota nuestros nombres, los de cuantos concejales socialistas han formado parte del Ayuntamiento en todo tiempo, que la minoría actual responde por todos.

«Los concejales socialistas darianse por satisfechos con que quedara patentizada la arbitrariedad é injusticia de las especies que se lanzan envolviendo a todos en la insidia, pues sólo persiguen demostrar que ellos no pueden estar comprendidos en ambiguas acusaciones.

«Respecto a la moralidad del Ayuntamiento nosotros no respondemos más que de los actos de nuestra minoría.

«Estimamos defectuosa, muy defectuosa la administración municipal. Por ello la combatimos constantemente. Sin embargo, creemos que el Ayuntamiento actual está en moralidad é idoneidad a mayor altura que anteriores Concejos y que el Ayuntamiento se administra más honradamente que ningún otro organismo del Estado.

«Respecto a la campaña contra el Inquilinato—dices—no hay que insistir en el fin que persiguen los que la promueven.

«Nosotros, que no creemos que sea el impuesto ideal, estamos dispuestos a discutir, si de sustituirlo se trata, cualquier proyecto de presupuesto que se presentara, con tal de que sea, como aquél, un impuesto directo y progresivo; de tal modo, que cada uno pague en proporción a sus utilidades y rentas.

«Ahí está el proyecto de impuesto sobre el suelo. Vamos a discutirlo.

«Pero pierdan en absoluto sus esperanzas los que sueñan con la vuelta al impuesto de Consumos. Las casetas y

los pinchos terminaron para siempre, y con ellas la explotación del proletariado en beneficio de los poderosos.»

Ataca al señor García Molinas afirmando que al pretender echar sobre los socialistas y republicanos la sustitución del impuesto daña a su propio partido, pues esta es la única obra liberal que ha hecho.

«Intentaron en el pasado año asustar al mundo con la bancarrota de la Hacienda municipal, como consecuencia de la sustitución; pero la realidad, la reducción del déficit municipal, echó por tierra sus sofismas.

«Promueven ahora esta otra campaña los mismos, los poderosos, que son los que figuran en las listas de morosos, llenas de títulos: duques, condes, marqueses, ministros y ex ministros de la Corona.

«Esto es lo que debe tener en cuenta el vecindario de Madrid, sin que por ello deje de intervenir y juzgar de la Administración municipal.

«Esta fiscalización será provechosa y dará beneficiosos resultados; pero no debe dejarse alucinar por los que se dejan llevar de egoístas intereses.»

Habla el Sr. Alvarez, sosteniendo los puntos de vista que acostumbra y tratando de rebatir las manifestaciones de Cortés.

A continuación usará de la palabra los señores Buendía, Catalina y Trompeta (don Enrique).

Rectifica García Cortés arremetiendo contra el señor Arranz y recordando que los conservadores se aprovechan de cuantas credenciales pueden.

Intenta el señor Arranz deshacer este cargo y se promueve un breve debate del que resulta que los únicos concejales que no emplean a sus parientes y amigos son los socialistas.

El señor Ruiz Jiménez hace el resumen del debate defendiendo al Ayuntamiento de la tacha de inmoral y defendiéndose él de los ataques que le dirigen los consumidores y sus abogados.

Y se levanta la sesión a las dos y media de la tarde.

INGRESOS EN EL PARTIDO

El Grupo Socialista de Culebra (Panamá), compuesto de 85 afiliados, ha sido alta en nuestro Partido.

No obstante la gran distancia que los separa de nosotros, aquellos correligionarios se proponen contribuir cuanto puedan a que la propaganda y la organización socialistas en España alcancen la mayor importancia.

También ha ingresado en el Partido la Agrupación Socialista de Manganeses de la Polvorosa (Zamora).

Ha sido alta en la Federación Regional Socialista de Valencia y, por tanto en el Partido la Sociedad de Obreros agrícolas de Cullera.

Las elecciones.

Las mujeres socialistas.

Con una concurrencia como pocas veces ha conseguido reunir, celebró el pasado domingo el anunciado mitin que organizaron las mujeres socialistas madrileñas.

El salón, el escenario, los pasillos, absolutamente todas las dependencias de la Casa del Pueblo vieron invadidas por grupos de compañeras que deseaban presenciar el importante acto preparado por la Agrupación Femenina.

Presidió Juana Taboada, acompañada en la Mesa por las secretarías Ana Posadas y Juliana González.

Después de haber hecho la exposición del acto organizado, sus fines y necesidad de que las mujeres que no han ingresado aún en las filas obreras lo hagan apenas comienzan a convivir, la compañera Taboada concedió la palabra a las propagandistas Francisca Vega, Purificación Fernández, Carmen Jordán y Virginia González y a los candidatos socialistas Anguiano y Besteiro.

Bien querríamos hacer una reseña de cuanto bueno—que fué mucho—se dijo; pero carecemos de espacio, y otros periódicos lo han hecho ya, concediéndole la debida importancia.

De que la concurrencia salió satisfecha son pruebas las altas que ha registrado en estos días la Agrupación Femenina y los aplausos que en el mitin se prodigaron a todos y a su terminación al Comité organizador.

La compañera presidenta hizo al final una indicación: que las mujeres que pudieran contribuir con unos céntimos a aliviar la desgracia ocurrida a la clase obrera de Musel (Gijón).

Se reunieron 17 pesetas, que han sido enviadas a la Juventud Socialista de Gijón para que las reparta.

Un buen día, pues, y lo que se atendió a la propaganda, se hizo campaña feminista y electoral y se acudió en auxilio de los hermanos en desgracia.

El Comité entregará a las afiliadas que aun no la tienen, la tarjeta-título de afiliada al Partido.

Sería conveniente no se descuidase su adquisición.

En la Casa del Pueblo.

Contra la campaña de las derechas.

El domingo por la noche se celebró en la Casa del Pueblo un mitin para contestar a la insidiosa campaña de algunos elementos retrógrados, que con pretexto de pedir la supresión del inquilinato y la moralización administrativa del Ayuntamiento persiguen la vuelta a los Consumos o la creación de nuevos impuestos que pesen exclusivamente sobre el pueblo trabajador.

El salón grande estaba lleno cuando abrió la sesión el compañero Cordero, presidente de la Casa del Pueblo, quien después de exponer los motivos del mitin y la injusticia de la campaña de las derechas, concedió la palabra al compañero García Cortés, de cuyo discurso recogeremos los principales puntos:

«El problema — dijo — se reduce, de un lado, a que los ricos, los poderosos, no quieren pagar, y de otro, los pobres, que ya no se someten a ser los eternamente víctimas, diciendo a los pudientes: «Tú, que tienes, debes contribuir en mayor grado a los gastos comunales.»

«Alrededor de esta campaña se debaten varios problemas, ninguno el de la moralidad de la administración municipal. Porque recorda que los que hoy hablan de immoralidades en el Ayuntamiento son los que no protestaron contra los Consumos, contra las filtraciones a que daba lugar, contra sus indignidades y chanchulleros; ni *La Epoca* y demás voceros de esta campaña dijeron nada contra las brutalidades y groserías de los hombres del pincho a las órdenes de Limón; se callaron ante las iniquidades de una Hacienda que era una basura y contra los que negociaban con sus millores.»

«Antes al contrario, son los amigos de Boch y Fustegueras, de los que en una información abierta por el subsecretario de la Gobernación se halló materia punible y fueron considerados dignos de ocupar el banquillo de los acusados. Los que protestan de la grosería de un cobrador del impuesto de inquilinato no tuvieron una lágrima para los obreros que murieron por la fuerza pública ante las casetas consumidoras.»

«Son los que aplaudieron la muerte de Ferrer, aduciendo en su defensa que fué dictada por una ley justa; los que se negaban al indulto de los reos de Cullera, en nombre de la ley también. Y, sin embargo, se colocan en contra de una ley votada en Cortes y que autoriza a los Ayuntamientos a cobrar estos impuestos, tan sólo porque atenta a sus bolsillos.»

«¿Qué valor tiene para vosotros la ley, que maneáis como un fetiche, según conviene a vuestros intereses!»

«Aprovechemos la lección para cuando las circunstancias nos hagan vivir al margen de la ley y aun nos hagan saltar por ella.»

«Siempre hemos dicho que no creíamos el de inquilinato un impuesto ideal, perfecto. Pero aun no siéndolo, con relación a los demás municipales, se ha de reconocer está inspirado en principios de innegable justicia. No cabe negar que el alquiler es un signo del grado de bienestar del que le paga. A nadie se le ocurre que un obrero con un jornal de tres ó cuatro pesetas habite en un cuarto de 100 ó 200 pesetas, así como nadie pensará que los millonarios habiten en zaguizambes.»

«Demuestra el espíritu de justicia en que se inspira el hecho de que 81.891 vecinos que viven en cuartos cuyo precio es inferior a 600 pesetas no pagan impuesto de inquilinato; que 22.856, que viven en cuartos de 600 a 1.260 pesetas, abonan por inquilinato 650.000; los 5.400 que habitan en casas de 1.241 pesetas a 1.620, abonan 419.600; los 6.948 que pagan de alquiler de 1.621 a 2.500, contribuyen con 1.212.050; los 4.518 que abonan de habitación de 2.501 a 5.000 pesetas de alquiler, contribuyen con 1.550.225; los 1.676 que ocupan habitaciones de más de 5.000 pesetas de renta tributan por valor de 1.746.000.»

«Y fijaos en que por la primera cuota, que es la que se cobra a las clases más modestas, y que afecta a 22.856 familias, sólo se cobra 650.370 pesetas, mientras las 1.600 de la clase superior pagan 1.638.800 pesetas.»

«Y tomad otro dato: Se dice que este impuesto es injusto porque no pagan todos. Pues bien, ¿sabéis cuánto pagarían los 81.891 vecinos exceptuados? Aproximadamente 170.000 pesetas.»

«Decidme ahora si un impuesto así repartido no responde a un lógico y razonable espíritu de que sean los que más tienen los que paguen más.»

«Contra esto es contra lo que los poderosos cierran.»

«No es contra el impuesto de inquilinato. Igual procederían contra otro, así distribuido, llamárase como se llamase, impuesto sobre la renta, sobre el valor del suelo ó otros que sean directos.»

«Esto es lo que hay que hacer resaltar. Lo que pretenden no es que se reforme, sino que sea sustituido por otro indirecto, es decir, por uno que recaiga especialmente sobre los pobres. Y si protestan de que las nueve décimas partes de lo que se recauda por inquilinato lo paguen los ricos, ¿cómo se atribuyen la representación de los trabajadores?»

«Frente a esta campaña hemos de oponerle la nuestra, enérgica, decidida, clamorosa, violenta si fuese preciso.»

«No defendemos sistemáticamente el impuesto de inquilinato. Sustituyase, si se quiere, en buen hora; pero sustituyase por otro como el del suelo, por ejemplo, más racional, más justo, más equitativo.»

«Lo que no puede volver es la situación de antes, en que los ricos pueden decirse no pagaban y gozaban de las principales ventajas de la urbanización a costa del dinero de los pobres.»

«El sistema de tributación de los tiempos de Gálvez Holguín, en que, como materia básica, figuraba el impuesto de Consumos y los de pesas y medidas y mercados, que recaían también sobre los humildes.»

«No basta que para oponernos a esta pretensión realicemos una campaña de escándalo; debemos entrar en lo que es la entraña, la medula de la Administración, y descubrir las immoralidades cometidas por los que hoy aparecen como paladines de la moralidad.»

«También queremos desaparezcan los impuestos de pesas y medidas, el de las carnes y otros; pero con más experiencia, para que no queden las ganancias en manos de los intermediarios.»

«¿Sabéis a quién aprovecharía solo, si no procediésemos con cautela? Pues a un grupo de acaparadores.»

«Es preciso cambiar la tributación; que ésta sea directa, para que sepáis lo que pagáis, y sigáis con interés la administración y empleo de nuestro dinero.»

«Claro es que en el Ayuntamiento la administración no es perfecta, que hay en ella algo inmoral. Los concejales socialistas, con sus censuras, con su acción fiscalizadora, son los que precisamente ponen al descubierto esas máculas.»

«¿Puede alguien de buena fe ir contra ellos, envolviéndolos en las responsabilidades que ellos mismos censuran?»

«Pero hay que reconocer el evidente progreso que en la moralidad del Ayuntamiento de Madrid se ha realizado, sobre todo desde que los socialistas tienen en él representación.»

«Compárense estos tiempos de hoy con aquellos en que mangoneaban conservadores y liberales a sus anchas en la Casa de la Villa, cuando los negocios de sisas que enriquecían a los concejales, en los tiempos de «Pepe el Huevero», del famoso alcalde Alvaro de Blas, correligionario de los señores Alvarez Arranz y don Carlos Prast, que tanto se agitan ahora, diciéndose defensores de la moralidad municipal.»

«Y cuando esto sucede tenemos derecho a pensar si lo que se pretende ahora con esta campaña es volver a aquellos tiempos en que los concejales metían la mano hasta el codo en las arcas municipales.»

«Nosotros podemos hacernos solidarios de la gestión de los anteriores concejales de nuestro Partido. ¿Puede hacer esto el señor Alvarez Arranz? ¿Responde por sus correligionarios Alvaro de Blas y Pedro Díez? Prast y Uceda han dejado rastros familiares en el Ayuntamiento. No pueden decir eso de nosotros.»

«Uceda y García Molinas siempre han votado en pro de las Empresas.»

«Recordó el expediente que instruyó al industrial señor Del Río, del cual protestó el diputado provincial señor Senra, diciendo: «¿Qué hacéis con un hombre que dispone de 200 votos? Y, de acuerdo con esta teoría, la Diputación revocó el acuerdo del Ayuntamiento, confirmando después el gobernador, señor Alonso Castrillo.»

«Al suprimirse los Consumos, todos los amigos del impuesto, entre los cuales se hallan los «congrios» que hoy protestan contra el inquilinato, vaticinaron un déficit de cuatro millones, unos, otros de diez, y, ya lo véis, el déficit se ha enjugado en un millón y medio de pesetas.»

«En el fondo de esta campaña se agitan los intereses de los consumidores, de los Limón, que pagaban por toda recaudación de Consumos solamente el doble de lo que hoy se recauda por un solo artículo: la carne; y los intereses de los privilegiados, que quieren que los pobres, los 81.000 vecinos que hoy no pagan inquilinato, paguen los 15 millones que antes pagaban por Consumos.»

«Analizó el presupuesto municipal, para demostrar que la supresión de los Consumos no llevó al déficit, y terminó recabando el apoyo de la clase obrera y del pueblo de Madrid contra una campaña inspirada en propósitos inconfesables ante la opinión.»

«Habló en último término Pablo Iglesias, quien dijo iba a ser breve por su mal estado de salud, que no le permitía realizar grandes esfuerzos.»

«Vengo aquí por deber, para prestar mi esfuerzo a una campaña que va contra los trabajadores.»

«Es esta campaña uno de tantos accidentes naturales y corrientes en la lucha del capitalismo y el obrero, de los ricos y los pobres, pretendiendo siempre aquellos vivir a costa de éstos.»

«Negó a los organizadores de la cam-

paña contra el impuesto de Inquilinato el derecho a hablar en nombre de la clase trabajadora.»

«Calificó de torpeza la pretensión de que los obreros secunden dicha campaña; es decir, que salgan a combatir contra un impuesto que no pagan.»

«Se ocupó también de la nota de inmoralidad con que se pretende señalar a la actual administración del Municipio.»

«Recordó a este propósito que cuando era concejal oía decir en el Ayuntamiento: «Ahora, que están arrendados los Consumos, los señores de la Comisión no parecen por aquí.»

«Es indudable que la administración municipal ha mejorado mucho, se ha mejorado grandemente, desde los tiempos recordados por García Cortés.»

«Con la representación socialista entró en el Ayuntamiento una ráfaga de oxígeno que saneó relativamente, claro está que sólo relativamente, la atmósfera creada allí por liberales y conservadores.»

«La rectitud de la conducta de los socialistas ha sido reconocida por todos los partidos burgueses y por la opinión pública en general.»

«Cuando fuimos por vez primera al Municipio se suponía que íbamos a ser como los demás. Bien pronto hubieron de convencerse de que somos distintos.»

«Comenzamos, con gran extrañeza de ellos, por renunciar al reparto de plazas, plazas que se vendían muchas de ellas, y que para lucrarse mejor los que con ellas negociaban, aumentaban desproporcionadamente a las necesidades de los servicios.»

«Para acabar con la corruptela presentamos los socialistas una proposición suprimiendo el reparto y reglamentando el ingreso a los empleos con condiciones de garantía de aptitud. La proposición no prosperó; pero nuestra conducta quedó fijada para que en adelante supiera todo el mundo a qué atenerse respecto a ella.»

«¿Dónde estaban entonces los que hoy hablan de moralidad?»

«Ninguno ha acudido a secundarnos; nadie juzgó entonces conveniente y oportuno protestar contra las immoralidades que nosotros denunciábamos.»

«Si hablaran en nombre de su clase, si alegaran que les perjudica el impuesto de inquilinato y fueran francamente y lealmente contra él, habría quien les diese la razón; pero, ¿cómo van a vencer a la población madrileña de que se halla abrumada por el impuesto de inquilinato?»

«Se ponen furiosos, fuera de sí, por tener que pagar unas pesetas, que bien poco significan para ellos, que no suponen el pan de ellos y de sus familias. ¿Qué tendríamos que hacer nosotros, de imitarlos, al pagar tantas veces lo que necesitamos para comer?»

«Habló de la campaña periodística de *La Epoca*, en la cual afirma que la minoría republicano-socialista impone los acuerdos en el Ayuntamiento. «No hay tal: es que algunas soluciones que esta minoría aporta son tan razonables, que no pueden menos de prosperar.»

«Pero la administración municipal es, en general, obra de ellos, de la mayoría liberal y conservadora.»

«Es insensato que pretendan restablecer los Consumos, persiguiendo con ello los millones que se escaparon al lucro escandaloso que con los Consumos se hacía.»

«No lo conseguirán. La supresión no produjo los efectos que fuera de desear, es cierto; no se rebajaron los precios de la mayoría de los artículos de primera necesidad.»

«Pero si los Consumos se restablecieran hoy, es indudable que dichos precios tendrían una subida general.»

«Es singular que no altere a los agitadores de esta campaña el que se cobre el impuesto sobre la carne, que son ocho millones, y en cambio les saque de quicio el impuesto de inquilinato, que sólo asciende a cinco millones.»

«Y es que van movidos solamente por su interés, porque transigen con pagar a trueque de que los demás paguen también por ellos.»

«Aconsejó a los obreros que no se abandonen en las protestas, porque si hubieran abandonado por parte de los trabajadores, quizá los ricos se salieran con la suya y lograran restablecer el impuesto odioso.»

«Deben convencerse los capitalistas de que los tiempos han cambiado, que las distancias de clase se van aproximando y, aunque tienen la fuerza, ya no pueden atropellar como antes.»

«Como la clase trabajadora se mueva y no desmaye, la victoria no será de los ricos, a pesar de disponer de todos los medios para obtenerla.»

«Mas, por si acaso, tengan en cuenta lo que pudiera sobrevenir: el restablecimiento de los Consumos y padecer el pobre el encarecimiento de los géneros para que se lucrasen los arrendatarios y los ricos.»

«El pueblo de Madrid no lo consentirá. Ouesta lo que cueste, hay que impedirlo.»

«Tanto Iglesias como Cortés fueron muy aplaudidos.»

«El mitin terminó después de las doce, luego de anunciar el presidente que la Casa del Pueblo organizará otros actos públicos para protestar contra la campaña insidiosa de los enemigos del inquilinato.»

«Por exceso de original, retiramos, entre otros trabajos, las suscripciones y la correspondencia administrativa.»

AGROPACIÓN SOCIALISTA MADRILEÑA

El jueves 6 del actual, a las nueve de la noche, celebrará esta Agrupación un mitin de propaganda electoral en el Círculo Socialista del Norte (Fuencarral, 143).

El sábado 9, y a la misma hora, celebrará otra reunión con el mismo carácter en el teatro Hernani (Cuatro Caminos).

El Comité recomienda a los compañeros asistan a la Secretaría del mismo el jueves 6, viernes 7 y sábado 8 del actual, con objeto de que los que hayan sido nombrados interventores recojan la documentación; y a los pertenecientes a otros distritos en que no haya lucha, les hace presente el deber que tienen de trabajar por el triunfo de la candidatura y les invita a que acudan a Secretaría en los días que antes se indicaron, a fin de distribuir el personal y que todos y cada uno ocupe el puesto que el Comité designe.

INSTITUTO DE REFORMAS SOCIALES

Sesión del 13 de diciembre de 1912.— Se pasa a la orden del día.

1.º Cuentas del Instituto de 1911.— Aprobadas por la ponencia designada al efecto, lo son también por el Pleno.

2.º Descanso de los dependientes de comercio.—Solicitud de los peluqueros barberos.—El señor Posada da cuenta de la instancia dirigida al Instituto por los peluqueros barberos de Madrid pidiendo ser incluidos taxativamente en el número de oficios exceptuados, fundándose para ello en el temor de que con la nueva redacción de la base primera no puedan disfrutar de los beneficios del descanso.

El señor Posada manifiesta que la Sección siempre estimó que estos dependientes deben ser incluidos en el proyecto, pero para que no quede lugar a duda pueden seguirse dos procedimientos: ó bien hacer de ellos mención expresa, modificando el número primero de la base primera con esta adición «ó de prestar al público cualquier servicio» ó bien mencionar las peluquerías y barberías entre las excepciones de la base tercera.

En nombre de la representación obrera, nuestro compañero Mora, acepta los procedimientos propuestos por la Sección, siempre que quede asegurado el descanso de los dependientes de las peluquerías.

El señor González Rojas, vocal patrono, cree que debe comprenderse a las peluquerías entre los establecimientos exceptuados para que los dependientes puedan disfrutar de un descanso de once horas, aunque éstas sean distribuidas en diferente forma que la consignada como regla general por las condiciones especiales del oficio.

Acuérdase el Instituto comprender a las peluquerías y barberías en las excepciones de que trata la base tercera.

El señor Martín Álvarez propone que se incluyan también a otros establecimientos que por su índole deben abrir a horas especiales; verbigracia, las bufeterías.

El jefe de la primera Sección, señor Posada, opina que dentro del principio general deben ir comprendidos todos aquellos establecimientos que no ofrecen dudas, después de dar los medios necesarios para que los casos especiales puedan ser definidos como similares.

Acuérdase también comprender a las bufeterías entre los establecimientos exceptuados.

El señor Martín Álvarez observa que la forma de redacción de la base primera origina alguna confusión entre los trabajos de carácter industrial y los puramente comerciales, por ejemplo, los despachos de billetes de ferrocarril, teléfonos, telégrafos, etc., aunque estén relacionados entre sí, y por eso estima que el transporte ferroviario y la expedición de telegramas y telefonemas deben ser servicios exceptuados; pero en modo alguno la contratación de los mismos, que es independiente.

Por estas razones entiende que se debe señalar el alcance de la regla general fijada en la base primera.

El señor Posada opina que puede hacerse esta aclaración quitando la palabra «oficina» y dejando lo que se refiere a «escritorios y despachos».

El señor Martín Álvarez manifiesta que la determinación de las personas comprendidas en este proyecto debe hacerse con claridad, indicando a quienes se refiere, y estima que sólo puede considerarse como establecimiento mercantil la prolongación de la tienda ó almacén, diferenciándolo de todo aquello que tenga un carácter industrial.

El señor Alarcón, vocal católico, considera como grave la cuestión de determinar si los dependientes (agentes) de las Empresas de ferrocarriles deben ó no ser incluidos en el proyecto que se elabora.

Inclinase por la no inclusión, porque todo servicio especial debe ser regulado por leyes especiales, verbigracia el trabajo de los mineros, y porque, además, existen muchas clases de empleados que tienen ya una reglamentación de trabajo determinada por la costumbre, y sería, por lo tanto, temerario incluirlos en el proyecto. Consiguientemente propone que se separe del proyecto cuanto no se refiera especialmente a los dependientes de comercio propiamente dicho.

El señor Marín, también católico, considera que no deben acumularse muchos preceptos en una sola ley, pues cuanto más compleja, más difícil será su cumplimiento, y si bien opina como su correligionario el señor Alarcón, entendiéndose que antes de decidirse por una ó por otra solución habría que enterarse de la situación actual de los empleados de que se trata.

El señor Alarcón cree que el proyecto ofrece una gran desproporción entre la necesidad que lo motivó y la extensión que se le ha dado, pues por un movimiento plausible de generosidad, se han incluido en él una porción de trabajos que no encajan dentro del criterio en que se había inspirado en un principio. Esto sentado y como quiera que hay necesidad—añade—de diferentes grados, puesto que aparecen trabajos que no tienen regulada la jornada y otros por costumbre la tienen limitada a un número de horas que no son excesivas, propone que se excluyan del proyecto estos últimos y se comprendan tan sólo aquellos otros que en el momento presente necesiten una inmediata protección.

Nuestro compañero Gómez Latorre es de parecer que debe simplificarse el proyecto que se discute al efecto de darle mayor eficacia y mayores garantías, y que, por lo tanto, es procedente que el Instituto se atenga a la primera redacción del mismo, incluyendo en él solamente a los que sufren con más intensidad las consecuencias de la falta de la regulación de la jornada.

Acto seguido, el Instituto acuerda: Primero, aceptar la primera redacción que se había dado a la base primera; segundo, suprimir el segundo párrafo de la misma declarando que están comprendidos los establecimientos similares, y tercero, eliminar todo lo que se refiera al trabajo fabril.

Se pasa a continuar la discusión de la primera parte de la Base tercera, relativa a las excepciones a la hora general de abrir y cerrar los establecimientos mercantiles.

A propuesta del señor Alarcón, el Instituto acuerda que se incluyan las pescaderías entre los comercios exceptuados.

El señor Martín Álvarez, vocal católico, aboga por las tabernas.

Dice, en este particular, que estima lógico que se exceptúen también a las tabernas, teniendo en cuenta que estas «tiendas» deben abrirse muy temprano «para que puedan servir el desayuno a los obreros» (este desayuno, caso de que lo sea, consiste en las nutritivas y confortantes copas de aguardiente, agregamos nosotros), si bien los dependientes, añade dicho señor, deben tener las once horas de descanso.

En nombre de la representación obrera, nuestro compañero Largo Caballero, se opone enérgicamente a tamaña propuesta y dice además que del Instituto no puede salir un proyecto en el que se exceptúen las tabernas, ya que la Corporación está obligada a sostener el criterio que siempre é invariablemente ha sustentado respecto a este asunto.

Con este criterio coincide el del señor Marín Lázaro, vocal católico, quien también se opone a la propuesta de su colega de representación señor Martín Álvarez.

El señor Marín Lázaro cree que, además de las razones expuestas por Largo Caballero, hay otra más para no exceptuar las tabernas, pues de la información que practicó el Instituto resulta que en ellas, en las tabernas, se da el hecho escandaloso de que trabajan gran número de menores de edad más de diez y ocho horas diarias.

Algo nohino el señor Martín Álvarez, sin quererse dar por vencido, replica que si la oposición a su propuesta es porque en las tabernas se despacha alcohol, lo mismo sucede en las tiendas de comestibles, que figuran como exceptuadas.

El Instituto, dicho se está, en votación ordinaria acuerda no incluir a las tabernas dentro de las excepciones, quedando aprobada la primera parte de la Base tercera conforme a la nueva redacción de este proyecto.

Y como ya es muy tarde, se levanta la sesión.

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

El Comité Nacional a las Secciones.

Estimados compañeros:

Mediante un convenio hecho con los patronos, la Sección de Zapateros de Sitges dió la huelga por terminada, pero al presentarse los obreros al trabajo se encontraron con que lo del convenio había sido un engaño y que nada cumplían de lo prometido. En vista de esta informalidad patronal, los obreros abandonaron el trabajo, continuando la huelga con el mismo tesón que el primer día.

Nuevamente recomendamos a las Secciones les ayuden cuanto puedan.

La Sección de Escultores-decoradores de Madrid se encuentra sufriendo las consecuencias de un paro forzoso decretado por sus patronos desde hace cuatro semanas.

Rogamos a las Secciones de la Unión envíen cuantos recursos puedan a la referida Sección.

Los fondos deben remitirse a Francisco Valmayor, Piamonte, 2, Madrid. Madrid, 23 de febrero de 1913.—Por el Comité: PABLO IGLESIAS, presidente.—VICENTE BARRIO, secretario.

Reclamaciones.

En nombre del Comité de la Conjuración visitaron al conde de Romanones los señores Azcarate, Cabañas y nuestro corresponsario Iglesias, para obtener de aquél, por ser de justicia, que se comprendiera en el decreto de indulto a quienes en Bilbao y en otros puntos sufrían prisión ó estaban sometidos á procesos por delitos políticos ó de huelga.

Al ministro de Gracia y Justicia reclamó el diputado socialista sobre tres casos que deben estar comprendidos en el decreto de indulto: uno de Zaragoza, otro de Valladolid y otro de Cabarceno.

Además, llamó la atención de dicho ministro sobre las molestias que ocasiona el Juzgado de Lillo á buen número de obreros asociados de Tembleque con motivo de un ridículo proceso que, no saben aquellos trabajadores por iniciativa de quién, se ha instruido á la Sociedad Obrera de Tembleque.

Al de Estado reclamó de nuevo, llevándole datos que lo comprueban, contra el horrible trato que se da en el Brasil á los obreros españoles que tienen la desgracia de ir allí.

TOLOSANAS

Aprovechando la oportunidad del viaje de nuestro amigo Iglesias á Irún, la Junta directiva de la Asociación de Obreros de Tolosa invitó al citado compañero á que diera una conferencia en nuestro domicilio social. La invitación fué aceptada, celebrándose el acto en la noche del lunes 17 del actual.

Mucho antes de la hora señalada, el local del Centro estaba totalmente ocupado por compañeras y compañeros, ávidos de escuchar la palabra del abuelo, el cual fué recibido al penetrar en el local con visibles muestras de afecto.

Cuando las circunstancias nos imponen el deber de reseñar uno de estos actos nos vemos verdaderamente apurados, pues si hubiéramos de dar cuenta de la parte sustancial de la conferencia, necesariamente tendríamos que reproducirla taquígraficamente, puesto que todo en ella es sustancial; de aquí la dificultad de extractar.

En dos partes puede dividirse la oración de Iglesias: una, que comprende los principios y táctica societaria; otra, lo que puede ser considerado como complemento de la primera, ó sea la actuación política del proletariado.

Entre otras, consignó estas afirmaciones. Que los intereses de la clase trabajadora y los de la clase burguesa son antagónicos y es imposible establecer entre ellos una relación económica, porque el capitalista, aun sin propósito deliberado de dañar á los trabajadores, atento exclusivamente y con medidas bien calculadas á la prosperidad de sus negocios, pone todo su interés en que éstos le produzcan el mayor beneficio; beneficio que es quebranto para la clase obrera. A su vez, los trabajadores sienten el deseo natural en todos de mejorar su situación, de satisfacer cada vez mayor número de necesidades, y para lograr esto, necesariamente ha de ser mermando los beneficios del capitalista.

Para obtener este resultado necesita también calcular y excogitar cuidadosamente sus medios de acción, como el patrono medita y calcula los que ha de emplear en su beneficio; por esto no basta con lanzar improperios, proferir frases gruesas y exaltar los ánimos de los trabajadores; para actuar con fruto hay que meditar con calma, hay que reflexionar y hay que ejecutar después con la frialdad propia del que está seguro de la bondad de los medios que emplea.

Uno de los medios de lucha empleados por los trabajadores es la huelga, es decir, la suspensión de los servicios que se prestan por no convenir la forma con que son recompensados.

Esta suspensión de servicios representa para los capitalistas un gran quebranto que les obliga á acceder á las demandas de los trabajadores, pues estos movimientos también acarrear perjuicios á los trabajadores, porque se ven obligados durante un tiempo dado á pasar privaciones, pero hasta ahora no disponemos de un medio más adecuado para obligar á los capitalistas á ceder. Ellos en todos los casos disponen de fuerzas coercitivas: la magistratura, el ejército, el clero, etc., etc.; los trabajadores no disponen de ejército, jueces ni curules que obliguen á los patronos á ser más humanos. La única fuerza es la unión, su arma poderosa es la huelga, y aunque la huelga se organice contra nuestra propia voluntad, por los perjuicios que nos ocasiona, aceptamos este medio por no disponer de otro mejor y con la esperanza de que las ventajas que se obtengan nos indemnicen en parte de los perjuicios sufridos.

De aquí la necesidad de organizar las huelgas en forma tal que produzcan el menor quebranto en nuestros intereses y nos aseguren, en cuanto sea posible, el éxito en la lucha, y ello obliga, entre otras medidas de importancia, á nutrir las Cajas de resistencia cuanto sea posible.

Las Cajas de resistencia de nuestras organizaciones son las cajas de municiones de nuestro ejército; ejército que no disponga de abundantes municiones no está en condiciones de lucha. No basta, por lo tanto, en nuestras luchas,

tener razón; no basta el deseo de luchar por espíritu de sacrificio; hay que estar seguro de los elementos de combate con que se cuenta, porque nuestro enemigo sabe también medir nuestras fuerzas, y cuando está seguro de que somos débiles, no sólo acepta la batalla, sino que muchas veces es él quien la provoca; sería en nosotros una insensatez aceptar estas luchas, como sería insensato que un anémico luchase con un atleta.

Tampoco es prudente que procedamos por imitación: lo que es beneficioso para unas organizaciones y en determinadas localidades, es contraproducente en otras.

En determinados casos se pueden pedir y obtener indemnizaciones por paros; en otros, estas peticiones pueden ser causa de que los movimientos fracasen.

Hay que cuidar, por lo tanto, del examen de las circunstancias y del ambiente que nos rodea, como hay necesidad también de interesar á la opinión en nuestras contiendas con el capital; sus simpatías ó su animadversión pesan mucho en la solución de los conflictos.

Es de gran necesidad que nos interese en la acción política.

Por medio de la acción societaria podemos obtener una mejora local que beneficia á ciento, doscientos ó algunos miles de trabajadores; la obtención de una ley beneficiaria á los de todas las localidades. Las demandas de las colectividades á los patronos son, al fin y al cabo, aspiraciones de los trabajadores; reclamar el cumplimiento de una ley es reclamar un derecho.

Para alcanzar la aspiración basta reunir cierto número de condiciones favorables. Para obligar á que se respete el derecho se necesita mucha fuerza, ya que á quienes hay que obligar á ceder es al Poder político.

Nuestra intervención en los Municipios, en las Diputaciones y en las Cortes se traduce siempre en una mayor moralidad administrativa, en medidas de higiene, de instrucción, etc.

Nuestra intervención en Municipios y Diputaciones es necesaria porque de estos organismos dependen las Casas de beneficencia, los Hospitales, las Cárcel y otros establecimientos semejantes, á los cuales sólo van á parar los pobres, los trabajadores, y si los trabajadores intervienen en su administración es natural que hayan de procurar que la estancia en ellos sea lo menos penosa posible.

Nuestra intervención en las Cortes es necesaria porque allí se confeccionan las leyes que to los hemos obligadamente de respetar y ya que hayamos de respetarlas debemos procurar con nuestro esfuerzo que beneficien cuanto sea posible los intereses de nuestra clase. En el Parlamento podemos reclamar más directamente y eficazmente contra infracciones legales, atropellos, etc., etc.

Nosotros no hemos de ocupar estos puestos por nuestra particular iniciativa; allí nos envían en su representación nuestros camaradas y á ellos tenemos que dar cuenta de nuestra actuación. Nosotros no vamos á colocar amigos, á hacer nombramientos ni á repartir prebendas; nosotros no cambiamos de modo de ser por el desempeño de estos cargos, no vamos á erizarnos en caudillos de masas incondicionalmente sumisas. Examinad nuestra conducta y veréis que nuestra misión en el Parlamento no ha sido otra que la de atender todas las reclamaciones de los trabajadores y defender los intereses de nuestra clase, ya que en nosotros el desempeño de estos cargos no representa otra cosa que el cumplimiento del deber.

El compañero Iglesias dijo más, mucho más; pero nos declaramos incapaces de ofrecer á los lectores una relación sintética de todos los puntos tratados. Es mucho conferenciante para tan poco cronista.

El público, que escuchó atentamente la notable disertación, exteriorizó su asentimiento con aplausos y vítores.

Confiamos en que la peroración de Iglesias dará sus naturales frutos. -E. DE FRANCISCO.

Tolosa, 20 febrero 913.

Conflicto resuelto.

El locaut planteado contra los obreros escultores-decoradores, de Madrid, ha tenido feliz solución para éstos.

Las bases acordadas por los patronos y obreros, que han comenzado á regir desde el lunes 3 del actual, son las siguientes:

- 1.ª La jornada de trabajo será de ocho horas en todo tiempo.
2.ª Las horas extraordinarias, en caso de que hubiera necesidad de emplearlas, se trabajarán de común acuerdo entre patronos y obreros, y serán pagadas con el 25 por 100 de aumento las dos horas primeras, y las restantes, con el 100 por 100.
3.ª No se podrán trabajar horas extraordinarias mientras haya algún obrero de dicho oficio parado.
4.ª Quedan abolidos los destajos.
5.ª Cuando algún maestro tenga que suspender á algún obrero, lo efectuará siempre en sábado, dándole dos horas para recoger la herramienta.
6.ª No se reconocerán otras fiestas que el 1.º de mayo, los domingos y el 25 de diciembre.
7.ª Los patronos tendrán que recibir á todo el personal que estaba en los talleres al comenzar el locaut; y, con el fin de resarcirse de los quebrantos sufridos

á consecuencia del locaut, se trabajarán las horas extraordinarias equivalentes á dos semanas.

Como puede apreciarse, el triunfo ha sido completo para los obreros escultores.

DESDE GIJÓN

La catástrofe del Musel.

Muchos periódicos han hablado de este memorable suceso, que tantas víctimas ha producido, llevando el luto y la miseria á muchos hogares proletarios, pero muy pocos han sido los que han estudiado las causas de la hecatombe que todos lloramos y muchos menos fueron los que reclamaron el castigo de los culpables.

Parece como que el hombre no tiene en sus manos medios de evitar tamaños desastres, como si una fuerza sobrenatural se cerniera sobre nosotros y nos obligara á sufrir impasibles hechos de este género sin que nuestra limitada inteligencia pudiera comprenderlos.

Parece que en ingeniería no hay medios de calcular con exactitud la resistencia de los terrenos que van á ser váladados con pólvora ó dinamita, ni tampoco puede conocerse la fuerza expansiva de estos cuerpos al quemarlos.

La organización obrera debe poner coto á esto. Un ministro ha venido á Gijón á salvaguardar á los verdaderamente responsables. El señor Villanueva ha procurado en sus conversaciones con los ingenieros y con las autoridades darlas la suficiente garantía de que el asunto quedará tapado muy pronto en el insondable pozo del olvido. Todo el pueblo de Gijón asegura que los señores ingenieros, principalmente el de la Junta de obras del puerto de Gijón-Musel señor Sanz, quedaron muy agradecidos á las promesas y datos que los facilitó el ministro de Fomento.

Entretanto el Juzgado continúa la tramitación del sumario, esperando los informes de los técnicos para darlo por concluso, seguramente que con la declaración de que la debilidad de la arcilla, cuya resistencia no es posible precisar, fué la causa de que se produjera la catástrofe, declaración hermana gemela del testimonio técnico que culpó al sol del hundimiento del tercer depósito.

La organización obrera debe protestar, si tal acontece, con toda la energía que de sea capaz.

Como la prensa diaria ha informado ya detalladamente respecto á la magnitud de la catástrofe del 25 de febrero último, sólo diré que el número de muertos ascendió á 20, casi todos pertenecientes á la Sociedad «El 1.º de Mayo», que pertenece á nuestro Partido y á la Unión General de Trabajadores, dos á la Sección que en el Musel tiene creada el Sindicato Obrero Metalúrgico de Asturias, recientemente constituido.

Ajenos á la organización obrera puede decirse que eran únicamente el contratista de las obras de relleno de la estación marítima, don Victoriano Alvargonzález, que murió víctima de su egoísmo, el chauffer del hijo, otro de los contratistas y otros dos obreros.

Heridos: En el Hospital de Caridad de Gijón están 17, entre ellos dos niños, todos ellos afectos al movimiento obrero, pues los niños son hijos, por lo menos, de afiliados de la Sociedad «El 1.º de Mayo».

Fuera del hospital hay otros tantos heridos por lo menos, según cálculos, difíciles de recoger con completa exactitud.

Entre los compañeros que están en el hospital figuran los entusiastas y decididos camaradas Tomás Amutio, que pocos días antes había sido elegido presidente de la Sociedad, y Felipe Pereira, que durante la última huelga de la Estación marítima ha trabajado con ahínco, logrando las simpatías de los habitantes de esta villa y de muchos de fuera de ella.

Estuve esperando hasta hoy más datos, que he pedido á los compañeros de la Sociedad «El Primero de Mayo», para completar la información en lo relativo á la verdadera situación de las familias de los compañeros muertos ó heridos á consecuencia del terrible accidente del día 25 y no pude tomarlos. Por eso retrásé mi correspondencia.

Idénticos datos ha pedido el Comité del Centro Obrero de la calle de Anselmo Cifuentes, que cuenta pedir al Comité Nacional de nuestro Partido y al de la Unión General se abra una suscripción entre todos los trabajadores españoles. Los mismos datos solicitó el Comité provincial de Agrupaciones Socialistas de Asturias, creemos que con el mismo fin.

Los compañeros de «El Primero de Mayo» nombraron una Comisión encargada de recoger esos datos, comenzando su trabajo hoy, pues el atolondramiento, como es natural, era y es en todos.

Tan pronto como estén completados serán dados á conocer. Mas entretanto, ¿no podrían los respectivos Comités del Partido y de la Unión General ir proponiendo á las Agrupaciones y á las Sociedades obreras el envío de donativos para las familias de las víctimas al tesoro de la Sociedad «El Primero de Mayo», compañero José Puente, y EL SOCIALISTA ir abriendo una suscripción nacional?

Por hoy nada más. Dentro de pocos días daremos más detalles. -M.

Jira socialista.

La Agrupación Femenina y la Juventud Socialista Madrileña, con el fin de pasar un día alegre y divertido, tienen organizada una jira al sitio denominado Fuente de la Teja (Pradera del Corredor), que se celebrará el 21 de marzo actual, ó sea el Viernes Santo, y para la cual existe bastante entusiasmo, dado el gran éxito que tuvo en años anteriores.

Desde luego puede afirmarse que dicha jira no tendrá como fin principal realizar una propaganda anticlerical, porque eso es música celestial.

Lo que se proponen sus organizadores es sencillamente ver reunidos en ese día y en dicho sitio á cuantos sienten el Socialismo y que la alegría sana y la fraternidad sean por unas cuantas horas las que se sobrepongan á la tarea continua del batallar en la lucha por la emancipación de los humanos, porque la constancia en la lucha no es incompatible con la noble expansión del entusiasmo.

Concejales repuestos.

Lo han sido en Bilbao los republicanos señores Orbe y Maestre y los socialistas Merodio, Laiseca (R.) y Perezgaita.

Los cuatro primeros fueron procesados por supuesto delito electoral, y el último por supuesto delito de desorden público.

Tal ha sido la sinrazón, que las causas han sido sobreesidas.

Asociación general del Arte de Imprimir

Aviso importante.

Aprobado en junta general el proyecto de reformas en el reglamento de indemnizaciones, en el que se incluía el nombramiento de un facultativo encargado de emitir dictamen respecto de las enfermedades que puedan sufrir los asociados, se pone en conocimiento de todos que desde el día 1.º de marzo actual los avisos solicitando indemnización por enfermedad deben dirigirse por escrito, expresando el nombre y domicilio del enfermo, á D. José Cortés Munera (médico de la Asociación), calle de León, 40 y 42, principal, izquierda, donde queda establecida desde dicha fecha una consulta diaria para los asociados.

Las horas de esta consulta serán todos los días (excepto los domingos), de una á dos y media de la tarde, y, además, los lunes y viernes, de ocho á nueve de la noche.

Madrid, 26 de febrero de 1913.-LA DIRECTIVA.

FEDERACION NACIONAL

CONSTRUCTORES DE CALZADO

A las Secciones.

Compañeros: La huelga que sostienen los compañeros de Sitges se ha agravado después de seis semanas de lucha, en la que no se vislumbra la solución. Los compañeros de Sitges se mantienen tan fuertes y animosos como el primer día, siendo necesario que todas las Secciones ayuden materialmente á estos buenos luchadores hasta que consigan vencer á los que tan inicuaente los han lanzado á la lucha.

Las cantidades se enviarán á nombre de Agustín Peinado, Casa del Pueblo, Sitges.

Por el Comité: ENRIQUE RODRIGUEZ, presidente.-ANTONIO GARCIA HERREROS, secretario.

Reclamaciones y huelgas.

En Sitges.—La huelga que desde hace cinco semanas sostienen los constructores de calzado, toma caracteres de gravedad.

Se ha celebrado un mitin por todas las entidades que forman la Casa del Pueblo, como solidaridad hacia los huelguistas y de protesta contra patronos y autoridades.

Presidió Urgellés y hablaron, entre otros, Durán y Comaposada.

Todos fueron aplaudidos. Las Sociedades obreras han declarado el boicot á la barbería del señor Torrens, por ser la única en que se sirve á los traidores. Las demás han accedido á la comunicación que con este fin les mandaron los dependientes.

Hoy más que nunca necesitan estos compañeros el auxilio de todos.

En Gijón.—La Asociación Náutica ha conseguido aumento de sueldos á capitanes, pilotos y maquinistas.

Estos aumentos son importantes, pues son de 25,50 y 75 pesetas mensuales.

Ventajas de la unión.

—Sigue en pie el conflicto de albañiles.

En Oviedo.—Como solidaridad con los huelguistas de Arnao, el jueves de la semana pasada fué realizado el paro general en Mieres, Aller, Lieres, Turón, San Martín y tantos otros puntos, cuantos pertenecen al Sindicato Minero Asturiano.

En Valencia.—Se han declarado en huelga 300 fundidores de diferentes talleres. Solicitan que las dos primeras horas extraordinarias se les paguen con un 50 por 100 de aumento y con el 100 por 100 las siguientes.

Los patronos no sólo no aceptan las bases, sino que amenazan con cerrar los talleres, de acuerdo con los gremios similares.

En Valladolid.—Los ebanistas sostienen con la mayor energía la huelga que declararon á la vinda de Morate. Los huelguistas, que eran seis al principio, son actualmente 28.

MOVIMIENTO SOCIAL

Madrid.—La Sociedad de Obreros Panaderos Candelistas ha renovado su Junta directiva.

La correspondencia, á Justo Oñoro, Piamonte, 2, Casa del Pueblo.

Bilbao.—El domingo se celebró en la Casa del Pueblo un mitin de propaganda, organizado por la Sección de Mineros.

Entre otros, hablaron González y Solinis, siendo todos muy aplaudidos.

Tembleque.—La Sociedad obrera «El Progreso» ha renovado su Directiva, debiendo dirigirse la correspondencia para la misma á Vicente Hellín Ocaña.

Sestao.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Obreros de la Tabaca.

Liria.—Lo mismo ha hecho la Sociedad de obreros agrícolas de este pueblo.

Medina del Campo.—La Sociedad de Obreros agrícolas ha votado 5 pesetas para el sostenimiento de EL SOCIALISTA diario.

También ha acordado abrir una suscripción todos los meses para el sostenimiento del diputado socialista, contribuyendo la Caja con una peseta.

Las Carreras.—La Sociedad de Mamposteros ha elegido Junta directiva.

La correspondencia, al secretario, Arsenio López.

Barcelona.—Se ha celebrado un mitin por Queraltó.

—El Sindicato el Arte fabril «La Constancia» ha celebrado un mitin en pro de la mujer. Tuvo gran trascendencia.

Reus.—La Agrupación Femenina Socialista ha celebrado recientemente su fundación.

El acto tuvo verdadera importancia. Actualmente forman esta entidad 26 compañeras.

Paris.—El Grupo Socialista Español ha designado para el cargo de secretario al compañero Eduardo García, al cual debe dirigirse la correspondencia.

Dirección: rue Montreuil, número 52-XI.

Biarritz (Francia).—El Grupo Socialista Español ha celebrado un mitin para conmemorar el tercer aniversario de su fundación.

Pronunciaron discursos varios representantes de las Agrupaciones Socialistas de Irún, Bayona, San Juan de Luz y Biarritz.

El acto se vió concurridísimo. Todos los oradores escucharon merecidos aplausos.

Este Grupo ha renovado su Comité; la correspondencia dirijase al secretario, Nicolás Garrués, rue Harispe les Quatre Saisons, 4.º

Juventud Socialista Madrileña.

La Juventud Socialista, con el fin de cooperar al triunfo de la candidatura de Conjuración, celebrará el viernes 7, á las nueve de la noche, un mitin de propaganda electoral en el Circulo Republicano de la calle de Eloy Gonzalo, 23, principal, en el cual usarán de la palabra varios oradores y el camarada Daniel Anguiano.

Trabajadores, asistid!

Se encarece á los afiliados que se presenten el próximo domingo, á las siete de la mañana, acompañados de todos los simpatizantes que quieran contribuir al triunfo de la candidatura socialista, en los locales correspondientes á los distritos en que haya lucha electoral.

El Comité espera que de nuevo quedará en buen lugar la Juventud Socialista Madrileña, luchando absolutamente todos sus componentes por el triunfo de Anguiano y Besteiro.

REUNIONES

Circulo Socialista de la Latina.

Tintorerros, 3, principal.

El próximo viernes, 7 del corriente, á las nueve de la noche, se celebrará un mitin de propaganda electoral, en el que harán uso de la palabra, además del candidato, oradores de todas las fracciones que integran la Conjuración.

Se suplica la más puntual asistencia.

La conferencia anunciada para el sábado 2 de marzo, y suspendida por indisposición del conferenciante, tendrá lugar el sábado, 8 del corriente, á las nueve de la noche, estando á cargo del mismo compañero Mariano Labajos, que disertará sobre el tema «El oficio de impresor en Madrid».

Se ruega la asistencia á los compañeros impresores especialmente.